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MESSES DU DIMANCHE 
 

IVeme dimanche de Carême 
Samedi 9 Mars 
17H00 Messe au Sacré-Cœur du Grau 
18H00 Messe à St Benoît du Cap 
Dimanche 10 Mars 
9H30 Messe à ND de l’Agenouillade 
9H30 Messe à Marseillan  
10H00Messe à St Benoît du Cap d’Agde 
11H00 Messe à la Cathédrale d’Agde 
11H15 Messeà Vias 
 

Veme dimanche de Carême 
Samedi 16 Mars 
17H00 Messe au Sacré-Cœur du Grau 
18H00 Messe à St Benoît du Cap 
Dimanche 17 Mars 
9H30 Messe à ND de l’Agenouillade 
9H30 Messe à Marseillan 
10H00Messe à St Benoît du Cap d’Agde 
11H00 Messe à la Cathédrale d’Agde 
11H15 Messeà Vias 
 

OFFICES EN SEMAINE 
 

Mardi 5 Mars 
17H00 Messe à ND de l’Agenouillade 
Mercredi 6 Mars 
9H30Messe à St Benoît du Cap d’Agde 
18H00. Eglise St Benoît : 2ème Conférence 
de Carême :« Un regard chrétien sur la 
laîcité » Professeur Michel Clapié. 
Jeudi 7 Mars 
9H30 Messe à l’église St Sever d’Agde 
Vendredi 8 Mars 
17H30 Messe à la Cathédrale d’Agde suivie 
de l’Adoration du St Sacrement. 
Confessions. 
 

Mardi 12 Mars  
17H00 Messe à ND de l’Agenouillade 
Mercredi 13 Mars 
9H30Messe à St Benoît du Cap d’Agde 
18H00. Eglise St Benoît : 3ème Conférence 
de Carême :« Un regard chrétien sur le 
Développement » Equipe paroissiale du 
CCFD. 
Jeudi 14 Mars 
9H30 Messe à l’église St Sever d’Agde 
Vendredi 15 Mars  
17H30 Messe à la Cathédrale d’Agde suivie 
de l’Adoration du St Sacrement. 
Confessions. 
 

Du lundi au dimanche 
Messe à la chapelle Baldy à 8H30 

 
 

« La tristesse est comme un ver du cœur qui 
ronge et vide ceux qui lui font 
l’hospitalité. »  Catéchèse du Pape François 
sur les vices et les vertus. 
« Dans notre itinéraire de catéchèse sur les 
vices et les vertus, nous nous focalisons 
aujourd'hui sur un vice plutôt abominable, 
la tristesse, entendue comme un abattement 
de l'âme, une affliction constante qui 
empêche l'homme d'éprouver de la joie pour 
sa propre existence. 
Il convient tout d'abord de noter que les 
Pères ont établi une distinction importante 
en ce qui concerne la tristesse. Il existe en 
effet une tristesse propre à la vie chrétienne 
qui, avec la grâce de Dieu, se transforme en 
joie : celle-ci n'est évidemment pas à rejeter 
et fait partie du chemin de conversion. Mais 
il y a aussi une deuxième sorte de tristesse 
qui s'insinue dans l'âme et la plonge dans 
l'abattement : c'est cette deuxième sorte de 
tristesse qu'il faut combattre résolument et 
de toutes ses forces, parce qu'elle vient du 
Malin. Nous retrouvons également cette 
distinction chez saint Paul, qui écrit aux 
Corinthiens : « Car une tristesse vécue selon 
Dieu produit un repentir qui mène au salut, 
sans causer de regrets, tandis que la tristesse 
selon le monde produit la mort. » 
(2 Co 7,10).  
Il y a donc une tristesse amicale, qui conduit 
au salut. Pensons au fils prodigue de la 
parabole : lorsqu'il touche le fond de sa 
déchéance, il ressent une grande amertume, 
qui le pousse à reprendre ses esprits et à 
décider de retourner dans la maison de son 
père (cf. Lc 15, 11-20). C'est une grâce de 
gémir sur ses péchés, de se rappeler l'état de 
grâce d’où nous sommes tombés, de se 
lamenter parce que nous avons perdu la 
pureté dans laquelle Dieu nous a rêvés. 
Mais il existe une deuxième tristesse, qui au 
contraire est une maladie de l'âme. Elle naît 
dans le cœur de l'homme lorsqu'un désir ou 
une espérance s'évanouit. Nous pouvons ici 
nous référer au récit des disciples d'Emmaüs. 
Ces deux disciples quittent Jérusalem le 
cœur déçu et confient à l'étranger qui, un 
certain moment les accompagne : « Nous, 
nous espérions que c'était lui - c'est-à-dire 
Jésus - qui allait délivrer Israël. » (Lc 24, 21). 
La dynamique de la tristesse est liée 
à l'expérience de la perte. Dans le cœur de 
l'homme naissent des espoirs qui sont 
parfois déçus. Il peut s'agir du désir de 
posséder quelque chose que l'on ne peut pas 
obtenir, mais aussi de quelque chose 
d'important, comme une perte affective. 

Lorsque cela se produit, c'est comme si le 
cœur de l'homme tombait dans un précipice, 
et les sentiments qu'il éprouve sont le 
découragement, la faiblesse d'esprit, la 
dépression, l'angoisse. Nous passons tous 
par des épreuves qui génèrent en nous de la 
tristesse, parce que la vie nous fait concevoir 
des rêves qui se brisent ensuite. Dans cette 
situation, certains, après un temps de 
trouble, s'en remettent à l'espérance ; mais 
d'autres se complaisent dans la mélancolie, 
la laissant s'envenimer dans leur cœur. Cela 
procure-t-il du plaisir ? Considérez ceci. La 
tristesse est comme le plaisir du non-plaisir, 
être heureux que cela ne soit pas arrivé, c'est 
comme prendre un bonbon amer, sans 
sucre, un bonbon abominable et le sucer. La 
tristesse est un plaisir de non-plaisir.  
Le moine Évagre le Pontique raconte que 
tous les vices visent le plaisir, aussi 
éphémère soit-il, alors que la tristesse jouit 
du contraire : se bercer d'un chagrin sans fin. 
Certains chagrins prolongés, où l'on continue 
à élargir le vide de celui qui n'est plus là, ne 
sont pas propres à la vie dans l'Esprit. 
Certaines amertumes rancunières, où l'on a 
toujours en tête une revendication qui nous 
fait prendre l'apparence de la victime, ne 
produisent pas en nous une vie saine, et 
encore moins une vie chrétienne. Il y a 
quelque chose dans le passé de chacun qui a 
besoin d'être guéri. La tristesse, qui est une 
émotion naturelle, peut se transformer en 
un mauvais état d'esprit. 
C'est un démon sournois, celui de la 
tristesse. Les pères du désert la décrivaient 
comme un ver du cœur, qui ronge et vide 
ceux qui lui font l’hospitalité. Cette image est 
belle, elle nous fait comprendre. Et alors que 
dois-je faire quand je suis triste ? S'arrêter et 
réfléchir : est-ce une bonne tristesse ? Est-ce 
une tristesse qui n'est pas bonne ? Et réagir 
en fonction de la nature de la tristesse. 
N'oubliez pas que la tristesse peut être une 
très mauvaise chose qui nous conduit au 
pessimisme, qui nous conduit à un égoïsme 
difficile à guérir. 
Frères et sœurs, soyons attentifs à cette 
tristesse et pensons que Jésus nous apporte 
la joie de la résurrection. Même si la vie peut 
être remplie de contradictions, de désirs 
déconfits, de rêves non réalisés, d'amitiés 
perdues, grâce à la résurrection de Jésus, 
nous pouvons croire que tout sera sauvé. 
Jésus est ressuscité non seulement pour lui-
même, mais aussi pour nous, afin 
de racheter tous les bonheurs restés 
inachevés dans notre vie. La foi chasse la 

 



peur, et la résurrection du Christ dégage la 
tristesse comme la pierre du tombeau. 
Chaque journée de chrétien est un exercice 
de résurrection. Georges Bernanos, dans son 
célèbre roman Journal d'un curé de 
campagne, fait dire au curé de Torcy : 
« L'Église dispose de la joie, toute cette joie 
qui est réservée à ce triste monde. Ce que 
vous avez fait contre elle, vous l'avez fait 
contre la joie ». Et un autre écrivain français, 
Léon Bloy, nous a laissé cette phrase 
magnifique : "Il n'y a qu'une seule tristesse, 
[...] celle de n'être pas saint". Que l'Esprit de 
Jésus ressuscité nous aide à vaincre la 
tristesse par la sainteté. » 
 
Conférences de Carême 2024 à l’Eglise Saint 
Benoit du Cap d’Agde 
 
2eme Conférence Mercredi 6 Mars à 18H00. 
« Un regard Chrétien sur la Laïcité » par le 
Professeur Michel Clapié. Agrégé de droit 
public, il est professeur de droit 
constitutionnel et de droit des institutions 
européennes à la faculté de droit et de 
science politique de l'université de 
Montpellier. Il est notamment l'auteur 
d'un « Manuel d'institutions 
européennes »(éd. Flammarion, coll. 
Champs-Université, 3e éd., 2010), qui fait 
autorité et d’un ouvrage de 
référence : « Droit constitutionnel : théorie 
générale » (éd. Ellipses, 2018)  qui en est à sa 
3eme édition.   Le pape benoit XVI  déclarait : 
« Il faut que l’État ne considère pas la 
religion comme un simple sentiment 
individuel qui pourrait être limité au seul 
domaine privé . Au contraire, la religion, 
étant également organisée en structures 
visibles, comme cela a lieu pour l’Église, doit 
être reconnue comme présence 
communautaire publique… Il est alors du 
devoir de tous les croyants, et en particulier 
des croyants dans le Christ, de continuer à 
élaborer un concept de laïcité qui, d’une 
part, reconnaisse à Dieu et à sa loi morale, 
au Christ et à son Église, la place qui leur 
revient dans la vie humaine, individuelle et 
sociale et, de l’autre, qui affirme et respecte 
la  légitime autonomie des réalités 
terrestres. » (Discours au Congrès des 
Juristes catholiques italiens, 9 décembre 
2006). 
 
3eme Conférence Mercredi 13 Mars à 
18H00. « Un regard Chrétien sur le 
Développement »  avec l’équipe paroissiale 
du CCFD. ( Comité Catholique contre la Faim 
et pour le développement )  
800 millions de personnes à travers le monde 
continuent à souffrir de la faim. Régler le 
problème de la faim est un préalable à la 
résolution de toutes les autres injustices 

telles que l’accès à l’éducation et à la santé, 
la pauvreté…Nos 60 ans d’engagement 
contre la faim nous ont appris une chose 
importante : la faim est comme une 
maladie, si vous ne soignez que les 
symptômes, sans vous attaquer aux 
causes, elle reviendra. Notre objectif est de 
permettre à tous de se nourrir 
durablement de la terre. Car si nous 
donnons à chacun les moyens de prendre en 
main son autonomie alimentaire, l’objectif 
d’un monde sans faim est atteignable. Le 
CCFD-Terre Solidaire accompagne des 
projets mis en œuvre par des partenaires 
locaux qui refusent de subir et ont choisi 
d’inventer des solutions pour maîtriser leur 
destin. Ainsi depuis 60 ans nous tissons des 
partenariats avec des associations dans près 
de 70 pays en développement qui mettent 
en place les solutions les plus adaptées à 
leurs réalités locales comme des projets 
d’agro-écologie paysanne et familiale, de 
protection des droits des communautés 
autochtones et de la biodiversité… 
 

 
du renouveau charismatique 

tous les jeudis de 19h à 20h30 
à la Cathédrale St Etienne 

 

 
Dimanche 10 mars 

Justine, Appoline et Mathilde 
BARATE 

 

 
Christiane et Anne Marie remercient tous les 
pèlerins du 10, 11 et 12 février 2024 d'avoir 

répondu oui à l'appel de Marie. 
Tous les pèlerins garderont un bon souvenir 

malgré le mauvais temps. A l'année 
prochaine et bon Carême. 

 

 
Solidarité sans frontières avec le CCFD Terre 
Solidaire : en Amazonie Brésilienne, le 
réseau JnT (Justiça nos Trilhos ou Justice sur 
les rails – soutenu par le CCFFD Terre 
Solidaire) accompagne les familles 
vulnérables en dénonçant les violations des 
droits humains par certaines grandes 
entreprises et l’Etat brésilien et en 
développant l’agro écologie. 
Seigneur, nous te confions ces femmes et ces 
hommes du réseau JnT au Brésil qui 
s’engagent chaque jour pour un monde plus 
juste. 
Pour en savoir plus, participez au temps fort 
« solidarité sans frontières » du samedi 16 
mars à l’église St Benoît du Cap d’Agde. 
 

"Il ne sert à rien d'accumuler 
des choses si un jour nous 
mourrons. Ce que nous 
devons accumuler c'est la 

charité, la capacité de partager, la capacité de 
ne pas être indifférent au besoin des autres" 
Pape François. 
Le Carême est un temps favorable (Kaïros) pour 
se convertir et s'engager au service de 
l'écologie intégrale en commençant par se 
poser des questions. 
Question 2: ma relation aux autres. Est-ce que 
je sais m'émerveiller et rendre grâce pour les 
frères et sœurs que le Seigneur met sur ma 
route ? Est-ce que j'essaie d'accueillir l'autre tel 
qu'il est et non pas tel que je voudrais qu'il 
soit? Combien de temps ai-je passé les jours 
derniers face à un écran et combien de temps 
ai-je été en contact avec des personnes ? Le 
temps de Carême ne peut-il pas être l'occasion 
d'aller vers des personnes isolées, proposer 
mes services à des associations qui s'occupent 
des plus vulnérables, aller par exemple 
rencontrer les personnes qui font vivre les 
antennes du Secours Catholique dans notre 
Paroisse, les personnes impliquées dans le 
Service Evangélique des Malades (SEM) et leur 
proposer mes services, si j'ai du temps libre ?  
Seigneur et Père de l’humanité, 
toi qui as créé tous les êtres humains avec la 
même dignité, 
insuffle en nos cœurs un esprit fraternel. 
Inspire-nous un rêve de rencontre, de 
dialogue, de justice et de paix. 
Aide-nous à créer des sociétés plus saines 
et un monde plus digne, 
sans faim, sans pauvreté, sans violence, sans 
guerres. 
Que notre cœur s’ouvre 
à tous les peuples et nations de la terre, 
pour reconnaître le bien et la beauté 
que tu as semés en chacun 
pour forger des liens d’unité, des projets 
communs, 
des espérances partagées. Amen ! 
Pape François, Encyclique Fratelli tutti 
 

 

Agde : 04 67 94 12 79 - Grau d’Agde : 04 67 94 14 33 - Cap d'Agde : 04 67 26 73 51 
Chapelle de Baldy : 04 67 76 68 16 - Marseillan : 04 67 94 14 33 - Vias : 04 67 94 14 33 


